
 

 

 
NOTA INFORMATIVA: RIUNIONE IN DIPARTIMENTO - 11 NOVEMBRE 
2024 : ORGANICI ATA E AE 

Lunedì 11 novembre alle ore 9.00 le O.O.S.S. sono state convocate per l’incontro sugli organici ATA 
e AE. 
Per l’Amministrazione provinciale erano presenti la Dirigente generale dott.ssa Mussino Francesca 
e la dott.ssa Cainelli Sandra, per Cisl Scuola la Segretaria Marisa Totaro e la Dirigente sindacale 
Cristina Alibardi. 
L’incontro è iniziato con la richiesta da parte della Dirigente generale di porre osservazioni e richieste 
riguardanti il settore di interesse. 

 
Cisl Scuola ha subito espresso disappunto nell’impostazione dell’incontro, giacché sono mesi che 
le O.O.S.S. inviano al Dipartimento osservazioni e richieste, ma essendo giunti all’incontro preparati 
sull’argomento ci siamo puntualmente espressi. 

 
Personale Amministrativo 
E’ stato presentato un breve studio elaborato di Cisl Scuola su 4 Istituti Scolastici ove emerge la 
fotografia di due anni il 2014 e il 2023, con raffronto di alcuni indicatori ove è evidente l’aumento 
dei carichi di lavoro, raggiungendo punte anche dell’80% di carichi in più e oltre, per una serie di 
ragioni illustrate in sede anche nel dettaglio. 
Non è più rispondente il calcolo della dotazione organica in base al numero degli alunni e dei plessi, 
dei mq da pulire e di pochi altri indicatori, servirebbe invece una analisi simile a quanto adottato 
nella delibera per l’individuazione delle fasce di complessità. Da potenziare gli Istituti Comprensivi, 
soprattutto quelli di piccola dimensione, ove gli adempimenti di funzionamento della struttura sono 
per tutti gli Istituti uguali. 
Cisl Scuola ha fatto presente che l’attività richiesta al personale amministrativo risulta sempre più 
di concetto e non meramente esecutiva, serve autonomia operativa e di gestione. La stabilizzazione 
del personale sarebbe un ottimo investimento, che ricadrebbe positivamente anche sulla qualità del 
lavoro, per cui chi decide di fermarsi in un Istituto entra in quella realtà e si professionalizza in quel 
contesto. 
Abbiamo chiesto che si facciano concorsi per tutte quelle figure che sono in attesa da tempo di 
essere stabilizzate. 
E’ stata proposta da Cisl Scuola una soluzione inerente la richiesta di organico amministrativo 
aggiuntivo, tenendo conto dei pensionamenti che a breve ci saranno per queste figure professionali: 
in questi due anni si potrebbe pensare ad una sorta di organico di fatto potenziata rispetto 
all’organico di diritto, che vada a colmare i deficit nei vari Istituti. Una sorta di 
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sperimentazione che possa essere calibrata e modificata, a seguito di risultati finali elaborati. Il 
personale precario coinvolto in ogni caso sarebbe un domani riassorbito dal personale in uscita. 

 
Collaboratori Scolastici. 
Cisl Scuola ha portato all’attenzione del Dipartimento una criticità dei Collaboratori Scolastici negli 
Istituti Comprensivi, ove viene sempre di più richiesta la sorveglianza degli alunni nelle parti comuni, 
e lasciato sempre meno tempo alla pulizia, pur avendo lo stesso carico di lavoro. 
Viene anche messa in evidenza la complessità dell’utenza da gestire, che deve essere sempre più 
presidiata dal personale scolastico. 
Una differenziazione emerge dal fatto che nei plessi di Scuola Primaria, ove la pulizia rimane a carico 
dei Comuni, mancano di default di collaboratori scolastici provinciali, per cui sempre più viene 
richiesto ai CS di effettuare sorveglianza anche con trasferimento tra due/tre plessi nella stessa 
giornata con grande difficoltà. 

 
Assistenti di Laboratorio Scolastico. 
Cisl Scuola ha fatto presente che il numero degli incarichi assegnati, che esulano dall’attività 
laboratoriale didattica (gestione dispositivi, gestione di più plessi e problemi connessi) negli Istituti 
Comprensivi, è l’indicatore che deve essere potenziata la loro presenza. A questa figura sarà 
dedicato un incontro specifico. 

 
Assistenti Educatori. 
Gli alunni con BES risultano particolarmente impegnativi e sono in costante aumento, inoltre non 
esiste un protocollo di sicurezza nella loro gestione. Le famiglie chiedono la continuità didattica 
senza nulla togliere agli educatori messi a disposizione dalle Cooperative sociali. Cisl Scuola denuncia 
che gli AE a volte si trovano a gestire anche attività progettuali (PEI/PET), anche per questa figura si 
è chiesto un aumento della pianta organica assegnata. 

 
La dott.ssa Mussino ha chiuso l’incontro affermando che saranno analizzate le richieste effettuate 
e che sarà convocata una riunione di ritorno, in data successiva. 

 

Trento, 12 novembre 2024.  
Cristina Alibardi 

 Dirigente sindacale Cisl Scuola del Trentino 


